

Instructor Pr Irving García

Adolfo duno Club zurisadai

ESPECIALIDAD DE ARTE DE PREDICAR

- 1. Discutir las razones/beneficios de desarrollar la especialidad de Arte cristiano de la predicación.**

Desarrollar la especialidad de **Arte Cristiano de la Predicación** puede ofrecer varios beneficios significativos. Permíteme compartir algunos de ellos:

- 1. Preparación para el Ministerio:** Si sientes que Dios podría estar llamándote al ministerio pastoral o de enseñanza a tiempo completo, esta especialidad podría ser una excelente manera de explorar y probar ese llamado.
- 2. Conocimiento en Homilética:** A través de esta especialidad, aprenderás sobre homilética, que es el arte de predicar y comunicar efectivamente la Palabra de Dios. Esto te equipará con habilidades esenciales para presentar sermones de manera clara y relevante.
- 3. Estudio de la Oratoria:** Investigar la historia y el significado de la oratoria te permitirá comprender cómo los grandes oradores han influido en la comunicación a lo largo del tiempo. Esto puede enriquecer tu habilidad para comunicarte con impacto y persuasión.
- 4. Herramientas para la Predicación:** Aprenderás a utilizar herramientas como diccionarios bíblicos, concordancias y fuentes en línea para mejorar tus sermones y estudios bíblicos.
- 5. Desarrollo de Sermones:** La especialidad incluye la preparación y presentación por escrito de un bosquejo detallado de un sermón. Esto te ayudará a desarrollar tus habilidades de planificación y comunicación.

En resumen, la especialidad de Arte Cristiano de la Predicación te brinda conocimientos prácticos y espirituales para comunicar la verdad bíblica de manera efectiva.

2. Definir la homilética y citar las fuentes de la investigación.

La homilética es una rama de la teología pastoral que se ocupa del estudio y la práctica de la predicación religiosa. Su enfoque principal está en la composición, reglas de elaboración, contenidos, estilos y correcta presentación de los sermones o discursos religiosos. En otras palabras, la homilética es tanto el arte de la predicación como la disciplina que la estudia. La homilética nos enseña cómo presentar discursos religiosos con elegancia y estilo, y su estudio es fundamental para aquellos que desean comunicar la Palabra de Dios de manera efectiva.

3. Definir exégesis y citar las fuentes de la investigación.

La exégesis bíblica es el proceso de interpretación y explicación de los textos sagrados de la Biblia. Se trata de un método utilizado para comprender el significado y mensaje de los textos bíblicos en su contexto original, con el fin de obtener enseñanzas y guía espiritual. El exégeta se sumerge en el análisis del contexto histórico, cultural, lingüístico, así como el estudio de la gramática, sintaxis y semántica del texto para desentrañar su verdadero sentido. La exégesis bíblica busca revelar la profundidad y riqueza de las Escrituras, permitiendo una comprensión más completa de su mensaje divino.

4. Investigar el significado y la historia de la oratoria.

4a Definir la oratoria.

La oratoria en el contexto bíblico se refiere a un discurso detallado entregado de manera formal y solemne, cuyo objetivo es persuadir a una audiencia. El orador es la persona que se distingue por su talento y persuasión como disertante público¹. Aunque la palabra “oratoria” no aparece directamente en las versiones en español de la Biblia, se emplean otros términos para traducir este concepto. Por ejemplo, en Proverbios 30:1 se utiliza la palabra “palabras”, y en Hechos 12:21 se menciona una “arenga” (RVR1960) o que Herodes Agripa “dirigió un discurso” (NVI). Pablo, el apóstol, tenía una relación ambivalente con la oratoria. Aunque a veces la despreciaba y enfatizaba la dependencia en el poder de Dios, en otras ocasiones se le describe como un orador persuasivo. Además, el libro de Hechos presenta tanto a Pablo como a Apolos como oradores elocuentes. La oratoria bíblica se relaciona con la habilidad de comunicar de manera efectiva y persuasiva en contextos formales y solemnes.

4b. Investigar sobre los grandes oradores de la historia adventista, realizando un breve informe de:

Un orador de la antigüedad

Un orador de nuestra historia moderna

Un orador destacado de su país

5. Describir brevemente lo siguiente sobre un sermón cristiano:

Un sermón cristiano es una predicación que realiza un clérigo o siervo cristiano con el propósito de enseñar, exhortar o inspirar a los fieles. Estos discursos se llevan a cabo durante un servicio religioso, generalmente en una iglesia o templo. El sermón se basa en la recta interpretación de un texto bíblico, desarrollando su tema conforme a la enseñanza general de las Escrituras y aplicándolo a las necesidades actuales de los oyentes.

5a Sermón temático

Un sermón temático es aquel que expone un asunto o tema bíblico, pero no sigue linealmente el texto bíblico en la forma textual. En lugar de eso, la enseñanza o conjunto de doctrina se

encuentra alrededor de toda la Biblia, y el tema puede ser encontrado en diferentes pasajes del texto sagrado. Por ejemplo, temas como “El Pecado,” “La Divinidad,” “El Arrepentimiento” o “La Salvación” pueden ser abordados en sermones temáticos. En estos, el predicador selecciona un tema y luego escoge cuidadosamente una porción escritural desde donde comenzará el desarrollo del sermón. Los sermones temáticos permiten una mayor flexibilidad en la selección de pasajes para respaldar el tema central.

5b. Sermón expositivo

Un sermón expositivo es aquel en el que se interpreta una porción más o menos extensa de las Escrituras en relación con un tema o asunto específico. El predicador toma el punto principal de un pasaje bíblico, lo convierte en el tema central del sermón y lo aplica a la vida actual de los oyentes. En otras palabras, un sermón expositivo expone el significado de un pasaje de la Escritura y muestra su relevancia para las vidas de quienes lo escuchan.

5c. Sermón textual

Un sermón textual es aquel que se enfoca en un aspecto específico del mensaje de un texto bíblico corto. La atención al detalle que requiere este tipo de sermón nos lleva a examinar solo uno o dos versículos de las Sagradas Escrituras a la vez. El objetivo es profundizar en la comprensión del mensaje bíblico y comunicarlo de manera fiel y efectiva a la congregación.

5d. Introducción

La introducción de un sermón es la primera parte del mensaje. Su propósito es captar la atención de la audiencia y establecer la tónica del tema que se abordará. Cuando se hace correctamente, la introducción ya nos coloca a mitad de camino hacia un buen sermón. Además, estimula la disposición positiva de los oyentes y facilita la comunicación.

5e. Cuerpo del sermón

El cuerpo del sermón es la parte central y más extensa del mensaje. Aquí es donde desarrollamos y exponemos el tema principal. Algunos aspectos clave para considerar al estructurar el cuerpo del sermón son:

1. **División del contenido:** Divide el cuerpo en secciones o puntos principales. Estos pueden ser tres, cuatro o más, según la profundidad del tema. Cada punto debe ser relevante y contribuir al mensaje general.
2. **Desarrollo de los puntos:** Para cada punto, sigue un proceso lógico:
 - **Presentación:** Explica el punto de manera clara y concisa.
 - **Fundamentación bíblica:** Apóyate en pasajes bíblicos relevantes.
 - **Explicación:** Desarrolla el punto con ejemplos, aplicaciones y enseñanzas prácticas.

- **Aplicación personal:** Conecta el punto con la vida cotidiana de los oyentes.
3. **Transiciones:** Utiliza frases de transición para guiar a la audiencia de un punto a otro. Ejemplos de frases de transición incluyen: "Ahora bien...", "En segundo lugar...", "Por otro lado...", etc.

El objetivo es edificar, enseñar y motivar a la congregación a través de la Palabra de Dios.

5f. Ilustración

Una ilustración en un sermón es una herramienta poderosa para comunicar verdades bíblicas de manera clara y memorable. Aquí tienes algunas razones por las que los predicadores utilizan ilustraciones:

1. **Claridad:** Las ilustraciones aportan claridad a la verdad bíblica y revelan cómo la Palabra de Dios obra y ha obrado en la vida de los demás. Ayudan a convertir el oído en ojo para que nuestros oyentes vean la verdad bíblica más claramente.
2. **Concreción:** Las verdades abstractas se vuelven concretas a través de ilustraciones. Estas historias, anécdotas o narraciones permiten a la audiencia entender que la Palabra de Dios tiene aplicación práctica en nuestro tiempo.
3. **Poder retórico:** Las ilustraciones contribuyen al poder retórico del sermón. Ayudan a la audiencia a comprender mejor las verdades expuestas y fomentan un ambiente emocional propicio para que el Espíritu obre.

Una buena ilustración debe ser relevante, sencilla y aplicable al tema del sermón.

5g. Llamado

Un llamado en el sermón cristiano se refiere a la invitación que hace el predicador a los oyentes para que respondan de alguna forma a lo que han escuchado durante la predicación. Por lo general, el llamado suele ser para que las personas acepten a Jesucristo como su Señor y Salvador, se arrepientan de sus pecados, se comprometan a seguir a Cristo de manera fiel o para que tomen alguna decisión concreta basada en la palabra de Dios. El llamado busca motivar a los oyentes a tomar acción y a comprometerse con su fe de una manera práctica y real.

5h. Conclusión

La conclusión de un sermón cristiano es el cierre final del mensaje que el predicador comunica a la congregación. En esta parte se suelen resumir los puntos principales del sermón, se hacen reflexiones profundas sobre el tema tratado y se invita a la congregación a tomar decisiones o acciones concretas basadas en la enseñanza recibida. También se pueden ofrecer palabras de aliento, promesas bíblicas, oraciones de agradecimiento y exhortaciones para motivar a los oyentes a vivir de acuerdo con los principios y valores cristianos. La conclusión de un sermón cristiano busca dejar una impresión duradera en la mente y el corazón de los oyentes, para que transformen sus vidas a la luz de la palabra de Dios.

6. Demostrar el uso adecuado de las siguientes herramientas:

6a

Diccionario bíblico

Es una herramienta que nos permite saber el significado de las palabras

6b

Concordancia bíblica

Es un texto bíblico que tiene relación con otros textos o un tema en específico

6c

Cadena temática de estudios bíblicos

El propósito de las cadenas temáticas que se representan en las notas marginales es identificar los temas que están incrustados en los versículos y conectar cada versículo con otros versículos que tratan de esos mismos temas

6d

Fuentes por Internet (biblias, diccionarios, concordancias, ayudas de estudio, ilustraciones)

7

Preparar y presentar por escrito un bosquejo detallado de un sermón.

1. Título: Una invitación sin precedentes.

Isaías 55:6

¿Se imaginan poder comprar en un daka, hiperlíder o los chinos sin dinero?

Eso no ocurre y es impensable que pueda ocurrir, pero el señor si nos hace una invitación única e irrechazable. Y es que nos acerquemos a él para comprar sin dinero

Tres aspectos claves de aceptar la invitación de Dios.

1 Aceptar la invitación de Jesús: Isaías 55:1-5

2 Nuestra acción de salir del pecado Ezequiel 18

3 Que su palabra no vuelva vacía Isaías 55:10-11 mateo 8:1-3

Llamado: aceptar la invitación del señor es aceptar su promesa de transformar tu vida, ¿estás dispuesto aceptarla?

2. Título ¿Qué vestimentas quieres tener?

Lectura bíblica Apoca 3:4-5

Una niña quería salir de fiestas, quería conocer ese ambiente. Su padre le dijo que no, pero ella insistió en que no haría nada malo. Solo iría a ver. Su papa le otorgó el permiso pero, le dijo que antes se pusiera su vestido blanco y lo acompañara a su trabajo. Cuando llegaron a las minas lugar donde su padre trabajaba, su hija expuso: papá me voy a ensuciar el vestido. Y su papa le dijo que no tocara nada, que solo viera. Al retirarse su papa le dice que ir a una fiesta aunque no iba a tocar ni hacer nada, su carácter se podía manchar como ocurrió con su vestido. Su hija entendió la lección y desistió de ir a lugar.

¿Qué son estas vestiduras? ¿Que representan? ¿Qué ocurre si alguien nos la tiene?

Apocalipsis 19:8

Gálatas 3:27. Estas vestiduras representan el carácter de Dios que debemos tener, representa la excelencia.

Sino es así, tenemos un problema y el consejo del señor es:

Apocalipsis 3:15-18

¿Cómo nos presentamos hoy ante Dios? ¿Con nuestras propias vestiduras? Génesis 3:7-10, génesis 3:21

Dios quiere justificarnos Romano 3:20

Conclusión

El llamado de Dios es a aceptar la salvación que él nos quiere brindar

3. Caín o Abel

Un hermano es más que un amigo, es la mitad de nuestro corazón.

Dicen que los amigos son los hermanos que se eligen, pero los hermanos son amigos que se quieren.

Lectura bíblica Génesis 3:15

Las dos ofrendas, la paga del pecado es muerte romano 6:23, génesis 3:21
El alma que pecare esa morirá eze 18:20

La tierra de Caín del fruto de la tierra significa salvación por obras
La ofrenda de Abel significa salvación por fe, salvación por gracia, reconocer que somos pecadores, estamos perdidos no nos podemos salvar y reconocer a Dios como nuestro salvador.

El pecado y el orgullo lo degradó tanto que luego lo llevo a cometer un gran crimen al quitarle la vida a su hermano 1 juan 3:12.

El pecado del orgullo pudo más que la voluntad de Dios de salvar Caín.

Dios nos pide hoy que le entreguemos nuestro corazón, porque quiere hacernos personas nuevas.

4. Título Una entrevista de vida o muerte

Lectura bíblica Juan 3:14

¿Quién era Nicodemo? Era un magistrado, miembro del sanedrín

La teología judía: el ser judío lo consideraban una garantía en el reino de Dios juan 8:39, juan 8:33

Los fariseos pretendían poseer un grado superior de justicia rehusaban el bautismo Lucas 7:30

Nacer de nuevo significa nacer de agua y espíritu. Juan 1:12-13 los que nacen de nuevo aspiran vivir superando el pecado Romano 6:12-16

Los que nacen de nuevo buscan vivir siendo semejantes a Jesús y se purifican como él es puro: 1 juan 3:1-3 1juan5:18

Para nacer de nuevo significa, contemplar a Jesús versículo 14 (contexto numero 21)

¿Quieres nacer de nuevo? ¿Quieres vencer el pecado? contempla a Jesús y él te dará la victoria.

5. Título Agua de la roca

Lectura bíblica deut 3:26

Contexto de estudio

Éxodo 17:1-7 y numero 20:1-13

La roca 1 corintio 10:1-4 isaias 26:4

Moises roca de salvación deut 32:15

Salmos 19:14; 62:7

La roca es símbolo de jesus.

El agua isaias 55:1

Juan 4:14

Juan 7:37-39 el agua es el Es

La vara poder de Dios éxodo 14:6; éxodo 10:12-13

En el primer relato la vara golpea la roca una vez, en el segundo relato la golpea dos veces.
Pero Jesús murió una vez, en esto consintió el gran pecado de Moisés.

Necesitamos ser fuente de agua viva y necesitamos pedir a Dios su unción con su santo espíritu.

Condiciones

Sentir la necesidad del ES

Experimentar la lluvia temprana

Estar dispuesto a ser usado y guiado por el Es

Eliminar las disensiones

Despojarse del yo.

8

Hacer una de las siguientes actividades:

8a

Participar de un curso de oratoria cristiana (obtener un certificado)

8b

Predicar en un culto de iglesia (entregar el bosquejo del sermón)

8c

Presentar un breve resumen de un evento que el club o la iglesia participó

8d

Tener el bosquejo de por lo menos diez sermones cristianos

9

Participar (o haber participado) de la lista de predicación de su iglesia (o de una iglesia del distrito) por lo menos cuatro veces en el periodo de un año.

10

Obtener, para su colección personal, un libro con ilustraciones para sermones.

11. Predicador Antiguo, contemporáneo y de mi país.

Guillermo Miller

Nació el 13 de febrero de 1782 – Murió el 20 de diciembre de 1849

Cuando niño Guillermo Miller vivió en una finca al este de Nueva York. A la muerte de sus padres heredó la finca. Cuando joven fue un estudiante diligente, consiguiendo prestado libros y leyendo siempre que tenía oportunidad. En la noche, después que sus padres se retiraban, se levantaba en silencio, tomaba un libro, se acostaba frente a la chimenea y estudiaba. Una noche su padre lo sorprendió y amenazó con pegarle si no descansaba y dejaba sus hábitos ridículos de estudio.

Miller tenía una formación religiosa sólida, pero se ató a la “multitud equivocada”. Sus amigos eran deístas. Esta gente puso a un lado la Biblia y tenía ideas vagas acerca de Dios y su personalidad.

Pero Miller fue siempre un hombre de carácter moral elevado. Lo que no pudo encontrar en la religión lo trató de obtener en realización elevada y patriótica. Sirvió con distinción a su patria como oficial en la guerra de 1812. Más tarde en su comunidad natal sirvió como juez de paz.

Cuando Miller tenía treinta y cuatro años, se sintió descontento con sus perspectivas. El Espíritu Santo impresionó su corazón y se volvió al estudio de la Palabra de Dios. En este libro, Jesús le fue revelado como su Salvador. Encontró en Cristo la respuesta a todas sus necesidades. Decidió estudiar la Biblia cuidadosamente y establecer, si podía, la respuesta a los muchos problemas que lo tenían perplejo. Su estudio lo condujo a las grandes profecías que indicaban la primera y la segunda venida de nuestro Señor. Las profecías del tiempo le interesaban, particularmente las de Daniel y Apocalipsis.

En el año 1818, como resultado de su estudio de las profecías de Daniel 8 y 9, llegó a la conclusión de que Cristo vendría en algún tiempo del año 1844. Vaciló hasta 1831 antes de empezar a anunciar sus descubrimientos. Entonces la suerte fue echada. Por su primer servicio público podemos marcar los principios del movimiento adventista en Norteamérica. En los meses y años que siguieron aproximadamente 100,000 personas creyeron en la inminente segunda venida de Cristo.

Miller vivió varios años después del chasco de 1844. Murió en Jesucristo en 1849. Cerca de su casa en Low Hampton hay una pequeña iglesia que él construyó antes de morir. A pesar de su incomprendición del evento que debía acontecer en 1844, Dios lo usó para despertar al mundo en cuanto a la proximidad del fin y a la preparación de pecadores para el tiempo del juicio.

Contemporáneo

Esteban Bohr

Aunque el Pastor Stephen P. Bohr nació en los Estados Unidos, se crió en Colombia y Venezuela a donde sus padres trabajaron como misioneros por más de treinta años.

El pastor Bohr ha enseñado clases y conferencias en los cinco continentes. En el Continente Americano ha predicado desde Alaska hasta Argentina y desde Hawái hasta las islas de Caribe.

Durante más de tres décadas ha servido como pastor, profesor de teología, consejero de jóvenes y evangelista. El pastor Bohr es autor del popular libro evangelístico, Esperanza para el Planeta Tierra y recientemente grabó para transmisión en la televisión la serie de 38 temas, "Descubriendo los Misterios del Génesis."

En el año 2003 presentó la serie de temas, "Felicidad sin Límites," programa que se transmitió en vivo al mundo hispano desde la ciudad de Chicago por la cadena de televisión 3ABN. Dos veces al año el pastor Bohr enseña la clase, "Fundamentos de la Teología Adventista" en la escuela de

evangelismo de Amazing Facts en Sacramento California. Además de ser pastor de la Iglesia Central en Fresno, California es director y orador de Secretos Revelados, una organización global sin fines de lucro que se ocupa en producir material audiovisual sobre las grandes enseñanzas de la Biblia.

Predicador de MI país:

Pastor Manuel Sivira nació el 3 de enero 1963.

A la edad de 11 años fueron sus primeros pasos como predicador cuando el anciano de su iglesia le dio la responsabilidad de predicar. El pastor lo que hizo fue tomar el folleto de escuela sabática y leerlo textualmente.

Cuando ya se había casado y tenía dos niñas, recibió un llamado del ministerio americano Jesús es la solución que se encargaba de reclutar jóvenes para predicar, lo llevo a barinas. Allí estuvo en su primera campaña donde lo marco porque la iglesia que lo recibió comenzó vacía y termino ful y las personas que lo hospedaron lo motivaron y ayudaron para que pudiese ser pastor. Hoy en día es pastor de iglesia, dirigido muchas campañas y su mayor consejo es “ leer, leer y re-leer” para que al momento de predicar podemos ser instrumentos para salvación en las manos de Jesús.